

E ENTREVISTA. RODRIGO JARPA Y BEGOÑA BASAURI y su exitoso podcast:

“Hablamos de temas que por lo general en lo cotidiano no se tocan”

PODCAST. La dupla estrenó este año “Haberlo sabido antes”, un programa sobre sexualidad que llegó a ser el segundo más escuchado en Spotify Chile. Acá el sexólogo y la actriz repasan la historia del proyecto y adelantan una segunda temporada.

Ignacio Silva

En el papel, el proyecto era distinto. Lo que llevó a Begoña Basauri ese día hasta un estudio de grabación fue una invitación a participar como invitada a un podcast conducido por su amigo Rodrigo Jarpa. Pero a poco andar, el plan cambió totalmente de dirección.

“Ese era el primer capítulo. Me acuerdo que terminamos de grabarlo, nos miramos todos y fue como ‘esto es, obvio’. Desde ese momento sabíamos que esto no podía ser sin la Bego”, narra ahora el sexólogo.

“Mira, yo vine ‘engañá pa Chillán’. Yo venía a ayudar a Jarpa en el piloto de un podcast que iba a hacer él. En ese entonces él iba a tener invitados en cada capítulo que tuvieran atingencia en el tema que iba a desarrollar en ese episodio. Y no sé por qué quedé para siempre, pero quedé”, replica a su lado la actriz.

Lo cierto es que desde esa grabación la dupla dio vida a “Haberlo sabido antes”, un podcast sobre sexología y psicología producido por Chucao Studios y que durante la emisión de su primera temporada, entre el 26 de septiembre y el 14 de noviembre, se posicionó en Spotify como el segundo más escuchado en Chile.

“Para mí el éxito que ha tenido fue una sorpresa absoluta. Y yo creo que pasa porque son temas que quizás no se tratan tanto. Algunos sí, pero les hemos dado una vuelta distinta, aterrizándolos y llevándolos a ejemplos concretos donde la gente se pueda sentir identificada”, plantea Jarpa. “También es clave nuestro sentido del

humor, sobre todo de la Begoña, lo rápida que es. En general toda la gente que escucha el podcast me dice que la Begoña es tan divertida y tan rápida, así que yo creo que todos los méritos se los lleva ella”.

Los temas a los que hace alusión Jarpa son diversos. En los ocho episodios episodios de su primer ciclo, en “Haberlo sabido antes” la dupla profundizó en tópicos como el deseo sexual, técnicas para hablar de sexo con los hijos, la vasectomía y las relaciones de pareja en tiempos de redes sociales.

“La clave de los temas es que hacemos brainstorming con todo el equipo. También tomamos en cuenta lo que nos pide la gente en redes sociales, pero hacemos un brainstorming con todo el equipo en el que estamos desde Jarpa hasta la Fran, que es nuestro baby de 25 años. Estamos todos en momentos súper distintos de la vida, algunos estamos con guaguas chicas, otros con niños que están

entrando a la media, entonces vamos seleccionando lo que nos parece interesante a todos”, explica Basauri.

¿Cuáles crees tú que han sido las claves del éxito de esos temas y del programa?

Begoña Basauri: Yo creo que es una mezcla. Por un lado, hablamos de temas que por lo general no se tocan de forma cotidiana, que en general cuando se hablan son en voces expertas, que es súper necesario, pero que le falta un poco lo lúdico o no se pone en ejemplos cotidianos. Es distinto cuando uno habla de las cosas en primera persona a que un ex-

perto lo explique. También yo creo que hemos tenido éxito por nuestra complicidad y por los códigos que se dan cuando tú te conoces de antes, porque conversas de otra forma.

Ustedes tienen experiencia en medios como televisión y radio. ¿Cómo ha sido la experiencia de hacer un podcast? ¿Cuáles dirían que han sido las principales diferencias?

Rodrigo Jarpa: Es un formato distinto que para mí ha sido como experimental en el sentido de que hemos ido probando y aprendiendo sobre la marcha, pero a mí me gusta mucho que no tiene tantos li-

CEDIDA

mites, no hay una estructura rígida. Eso con nuestra dispersión puede jugarlos en contra, pero creo que nos ha jugado más a favor. En el fondo, hay muchas más posibilidades, se puede ir inventando en el camino y armando en la medida de lo que uno quiera.

Mirando en retrospectiva, ¿cómo describirían este año donde lanzaron el podcast?

BB: Para mí el 2023 ha sido un año muy intenso. Yo creo que así lo podría describir. En la amplitud del término, ha sido un año súper desafiante, súper marcador, pero muy intenso. Como que la gente andamos todos intensos por el proceso que vivimos como país, siento que nunca en mi vida había votado tanto, tuve guagua, hicimos podcast; fueron muchas cosas. Ha sido un año intenso.

¿Y qué están preparando para el 2024? ¿Están preparando una segunda temporada ya?

BB: Por mi lado, todavía mi hija está mu y chica. H e t e -

“Yo venía a ayudar a Jarpa en el piloto de un podcast y no sé por qué quedé para siempre”.

Begoña Basauri
actriz

“La invitamos al primera capítulo. Lo grabamos y sabíamos que esto no podía ser sin la Bego”.

Rodrigo Jarpa
sexólogo

nido varias reuniones de trabajo, pero todavía no he decidido nada en virtud del tiempo, porque ser mamá cambia mucho las prioridades, entonces no tengo tan claro qué quiero hacer en términos televisivos. Lo que sí tengo claro es que vamos a continuar con el podcast en 2024, ya estamos trabajando en la segunda temporada. Eso está zanjado y súper decidido. Y en términos televisivos y teatrales, todavía no he cerrado nada por el tiempo, porque todavía no sé cómo voy a repartir todo con mi guagua. Pero he tenido un súper buen postnatal y vuelta al trabajo, porque una igual tiene esa duda.

RJ: Yo, básicamente seguir con la consulta, las clases y charlas en colegios, que es lo que hago más a menudo. Y bueno, estoy preparando la reedición del libro “Me aburrí del sexo”, que al final va a terminar siendo un libro nuevo. Eso sale ahora en enero. Y estoy escribiendo otro libro sobre el uso de sicológicos en psicoterapia y salud mental. Eso está en proceso y me tiene muy motivado. 

